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第   一   次   會   議  

時間：中華民國 111 年 6 月 21 日上午 11 時 00 分。  

地點：本會議事堂  

出席：林忠誠、黃瑞拱、楊敏惠、洪千芸、林金堂、  

      江黃秀銀、張松可、黃良榮、蘇文徹、許林心  

列席：秘     書     溫勝雄   民政課長        蔡欣帆  

財政課長    黃啟勝   農經課長        賴琇瑩  

社政課長      蔡岫惠   行政室主任      林俊凱  

人事室主任    蔡錦林   主計室主任      蔡雨婷  

政風室主任    許建中   清潔隊隊長      張世忠  

幼兒園長      黃怡惠   殯葬所管理員    鄧可聖  

圖書館管理員  張仁智   隊     員        褚子育  

本會秘書      林慧玲  

主席：主席林忠誠         記錄：李美瑩  

 

主席致開會詞：  

林主席忠誠：秘書、各課室主管、各位代表同仁，大家

早！今天是 111 年 6 月 21 日，本會應公

所要求召開第 21 屆第 18 次臨時會，今天

議程是討論提案，現在會議正式開 始。
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彰化縣芬園鄉民代表會第 21屆第 18次臨時會議事日程表 

         次  議 時 

     星  別  程 間

日  期   期 

上                午 下               午 

九 ： ○○ …… 十 二 ： ○○ 二 ： ○○ …… 五 ： ○○ 

 6 月 20 日 一  代 表 報 到  

 6 月 21 日 二 1 開 幕 典 禮 、 討 論 提 案 

 6 月 22 日 三 2 討 論 提 案 、 臨 時 動 議 、 閉 會 

議  事  大  要   審議鄉公所提案。 
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林主席忠誠： 秘書，今天鄉長請假，請假的理由 ？蘇代

表。  

蘇代表文徹：主 席、各位同仁、公所秘書、一級主管，

大家早安！主席，今天要提案這一件，因

為提案人是鄉長，今天有誰要先 來報告？

本 席先請教一件事， 秘書，鄉長何時 確診

的？  

溫秘書勝雄：他確診今天是第 14 天。  

蘇代表文徹：我前 幾天就跟你說你要做功課，你都沒做，

什 麼 時 候 確 診 ？ 到 何 時 出 關 ？ 開 會 的 時 候

你 不 知 道 ， 是 要 怎 麼 來 開 會 ， 這 提 案 人 是

他 ， 主 席 ， 不 好 意 思 ， 這 個 先 請 起 來 說 明

一下，不然為什麼今天沒有來？  

溫秘書勝雄：他因為確診要做自我管 理 7 天，就是儘量

避免在人群聚集。  

蘇代表文徹：我知道，這是疫情，我現在要知道他何時

確診？要關幾天？何時可以出關？  

溫秘書勝雄： 6 月 7 日到明天是可以來。  

蘇代表文徹：主席，不是這樣嗎？你只有請假 、 請假 ，

大家都會說  

溫秘書勝雄： 6 月 8 日。  

蘇代表文徹：你都不知道，你代理到何時？你知道嗎？  

溫秘書勝雄：他是…。  
蘇代表文徹：不是他 ， 你、你、你，秘書，你代理的，

現在要問你代理到何時， 你們公所一級主

管也要知道鄉長請假到何時 ，怎麼會你不

知道！  

溫秘書勝雄：我跟代表報告，他是正常上班，但是對代

表會是屬於一個集會場所，所以他對代表

會請假。  

蘇代表文徹：你有說我沒有懂，所以他今天請假就對了。 

溫秘書勝雄：對，這次代表會他今天請假。  
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蘇代表文徹：不是啦 ！秘書你要負責一點，你要把這個

狀況搞清楚，因為你都搞不清楚了，你們

的一級主管怎麼搞得清楚，你們一級主管

民政課搞不清楚， 你們的村幹事就搞得清

楚嗎？  

溫秘書勝雄：是，我們會檢討。  

蘇代表文徹：都不知道，每樣問每樣不知道，你叫這些

鄉親下面的人要怎樣，你們就都不知道，

行 政 單 位 最 大 ， 芬 園 鄉 最 大 公 所 都 不 知

道，請問你們要 如何 下去地方跟村鄰長、

跟 社區講，人家要如何依據公所的行政動

作，主席，可以麻煩 再請他們…。  

林主席忠誠：對，這部分公所現在注意一點。  

溫秘書勝雄：好。  

林主席忠誠： 6 月 8 日確診的， 7+7，隔離 7 天，自主管

理 7 天，因為我們開會這裡是聚會，所以

我 們 今 天 開 會 他 沒 有 來 參 加 ， 拜 託 ！ 代 表

問 的 也 正 確 ， 你 做 一 個 秘 書 ， 鄉 長 不 在 ，

你要來幫他處理。  

溫秘書勝雄：是。  

林主席忠誠：接下來開會繼續，請公所這邊來 報告。  
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鄉長提案  

號  別：第 1 號      類  別：主計、財政  

提案人：鄉長  林世明  

案  由：為本鄉民國 111 年度總預算第一次追加 （減）

預算案 ， 提請審議。  

理  由：本鄉民國 111 年總預算第一次追加（減）預算

案業經遵照「總預算編製作業手冊 」之規定，

並參酌財源編造完 竣。  

辦  法： 111 年度總預算第一次追加（減）預算案審議

通過後陳報縣府備查，並依法公 佈。  

 

林主席忠誠：請主計。  

蔡主任雨婷：主席、各位代表、秘書及各 位主管， 大家

早 安 ！ 這 一 次 追 加 減 預 算 針 對 歲 出 的 部

分，主計室報告，請各位代表參考追加減

預算第 22 頁，這次就是針對代表會一般行

政車輛管理的部分，編列公 務車保險費 4

萬 2,000 元。再請各位代表參考第 23 頁，

就民意代表機關待遇部分，追加 31 萬元，

再請翻到 24 頁，編列代表會的主席公務車

85 萬餘元。請各位代表翻到第 25 頁，就

民政業務自治管理的部分，追減人事費 56

萬 2,000 元，並且追加一般事務費 ，就芬

園鄉 111 年客家文化節活動，編列 38 萬

7,000 元整，其中 15 萬元是上級補助，本

所配合 23 萬 7,000 元整。請各位代表看一

下第 26 頁，就道路橋樑工程，編列 111 年

道路路平專案，縣府全額補助 30 萬餘元，

收支對列， 然後彰化縣芬園鄉清水路人行

步道及周邊環境改善工程，編列 1,610 萬

元，其中有 1,352 萬 4,000 餘元是由上級

補助，本所配合編列 257 萬 6,000 餘元。
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再請各位代表翻到第 27 頁，針對彰化縣芬

園鄉楓坑村與社口村聯絡道路改善工程，

編列 1,200 萬元，其中 1,008 萬元是收支

對列上級補助，本所配合編列 192 萬元。

再請各位代表翻開第 28 頁，針對一般行政

圖書管理的部分，編列 111 年度數位計畫

中 心 營 運 及 督 導 計 畫 ， 這 邊 編 列 43 萬

5,000 餘元，這邊是 全額補 助的部分，還

有編列 111 年度補助公共圖書館多元閱讀

推廣計畫，編列 5 萬 6,962 元，其中 4 萬

5,000 元為上級補助，本所配合 1 萬 1,962

元。再請代表翻至 29 頁，針對圖書館一般

建築及設備的部分，編列 111 年度公共圖

書館閱讀設備升級實施計畫，編列 33 萬餘

元，其中 26 萬 700 元為上級補助，本所配

合 6 萬 9,300 元。再請代表翻閱 30 頁，111

年度補助 公共圖書館多元閱讀推廣計畫，

編列 3 萬 7,974 元，其中 3 萬元為上級補

助，本所配合編列配合款 7,974 元。再請

代表翻閱第 31 頁，針對幼兒園一般行政 行

政 管理，編列人事費為教育部補助之 110

學 年度第二學期進用教師助理費為全額補

助，編列 9 萬 6,383 元整。再請代表翻閱

第 32 頁，本所各項員工待遇準備追減人事

費，調減人事費缺額未補實之人事費 30 萬

餘元，以上歲出的部分，報告完畢。  

林主席忠誠：看各位代表同仁對這項有何意見嗎？請蘇

代表。  

蘇代表文徹：主席、各位同仁，請教一下主 計，你這裡

面 有 追 加 減 ， 減 最 多 的 應 該 是 在 人 事 部

分？  

蔡主任雨婷：對。  
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蘇代表文徹：人事，減你的錢，你原本打算 僱用 10 個的

時候，僱用 3 個，這樣有問題嗎？  

蔡主任錦林：主席 、還有各位代表，跟各位報告一下，

我們追減的部分是在民政課，民政課目前

是還有一些缺額沒有補實，可能今年就不

補了，所以還有剩下一些經費。  

蘇代表文徹：秘書，請教一下，這一本你了解吧 ！雖然

這上面我沒有看到你的印章，但你身為秘

書，要處理這本，應該也是很了解，所有

的追加減你了解嗎？  

溫秘書勝雄：代表 ， 沒關係，這邊有疑慮我們會 …。  

蘇代表文徹： 疑慮 ？好，我請問你，這裡面大多數 都有

經過我們大會通過，也有主席裁決過 ，這

裡面大多數，所以都有函，有 函就是表示

我們 通過，還是我們主席 通過，這裡面我

看 到有兩件是沒有函的， 你知道嗎？ 你會

看嗎？ 這有兩件是 沒有函的，表示還沒有

通 過 ， 你 知 道 嗎 ？ 你 不 知 道 ， 請 參 閱 20

頁、 21 頁，你了解嗎？這兩件你有辦法跟

我 們解釋這要做什麼嗎？不然你現在給我

們審，也不知道要做哪裡 ？要怎麼做 ？你

知道嗎 ？秘書，你有看最下面嗎 ？ 那裏沒

有我們代表會核定函，表示這件 是還沒有

通過，是嗎？ 秘書， 哇！這要怎麼 辦！你

的麥克風。  

林主席忠誠：秘書，麥克風。  

溫秘書勝雄：它是有核定要補助，那當然是要經過代表

會同意。  

蘇代表文徹：表示這 個兩件還沒同意？  

溫秘書勝雄：是。  

蘇代表文徹：現在要怎麼同意，你也解釋一下，看你們

的施工方法跟種種，我們才知道， 知道才
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該當如何，因為現在在裡面了，在裡面了 ! 

溫秘書勝雄：是。  

蘇 代 表 文 徹 ： 要 怎 麼 辦 ？ 你 們 這 個 是 怎 麼 做 ？ 要 做 什

麼？做在哪裡？請秘書說明一下。  

溫秘書勝雄：楓坑社口路段改善，因為這個計畫性，實

際上去送計畫的時候，它的路，他去實地

去看的時候我沒有去。  

蘇代表文徹：你沒有去？  

溫秘書勝雄：是，所以請農 經課他們業務單位回答。  

蘇代表文徹：不是，秘書，之前定期會就跟你講過了，

每個工作都經過你蓋章，這些東西你沒有

蓋過章 ？不可能吧 ！要送計畫時你就要蓋

章出去了， 送計畫 錢核准下來，核定函也

會經過你那裡 ，你應該也知 道，這 1,200

跟 1,610，這是芬園鄉很大的建設了。  

溫秘書勝雄：是， 因為設計時的工程預算是由設計規劃

公司去算材料的。  

蘇代表文徹：我知道，因 為你也不知道一張椅子多少，

什麼多少，一平方公尺多少你也不知道。  

溫秘書勝雄：是。  

蘇代表文徹：但是總是有經過你，現在大家在這裡看一

看，不知道，就是問你。  

溫秘書勝雄：是，因為這是業務課室負責的。  

蘇代表文徹：主席，他每樣都不知道，我要怎麼問 ？課

長，你坐著替他講看看，講看看這是怎麼

做，好嗎？  

林主席忠誠：課長 ，你坐著回答就好。  

賴課長琇瑩：謝謝主席。主席、各位代表、秘書以及各

課室主管，大家好！我這 邊農經課說明一

下這兩案做的計畫內容跟 區位，請代表翻

到第 26 頁，這件 1,610 萬元的彰化縣芬園

鄉清水路人行步道及周邊環境改善計畫，
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主要施做的是清水路包含人行道 及路面，

還有 公園一街的道路 刨鋪。這個部分清水

路我們就會維持 原來 現行的尺寸，公園一

街也是維持現行尺寸去辦理。第 27 頁的彰

化縣芬園鄉楓坑村 與社口村聯絡道路改善

工程，這一件是做南枋寮路從 139 的路口

往社口方向做，大約長度 1.4 公里左右，

也是全斷面 刨鋪，尺寸也是沒有變，是照

現行的路形跟路寬下去施做，以上。  

蘇代表文徹：你剛才說的清水路 ，是如何施做？  

賴課長琇瑩：清水路的部分，人行道我們會維持現況的

尺寸去辦理翻新，車子行走的道路部分，

這次會用 AC 來做改善。  

蘇代表文徹：就是你們尺寸沒有變。  

賴課長琇瑩：對，尺寸沒有變。  

蘇代表文徹：聽起來你的意思是說它的施工方法是有變

的？  

賴課長琇瑩：車子行走的道路是。  

蘇代表文徹：是有變的？  

賴課長琇瑩：是。  

蘇代表文徹：變了之後，百姓願不願 意、可不可以？不

知道，還不知道。主席，因為這個有牽涉

到施工品質，施工方式有變，是不是可以

你們看怎樣，解釋清楚，要不要通過再說

一下吧，不然現在施工方式有變，若是施

工方式沒有變，都照原有的 、照原本的尺

寸，誰要做，百姓應該都沒什麼問題，翻

新翻好舒適都好，但你說施工品質是有變。 

賴課長琇瑩：對，車子走的部分有。  

蘇代表文徹：這樣怎麼辦 ？請你裁決。  

林主席忠誠：這案比較複雜，不然我們休息 5 分鐘，等

一下再來開，我們休息 5 分鐘。  
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（ ***5 分鐘休息後 ***）  

 

林主席忠誠：現在會議繼續，針對這案看代表還有什 麼

意見嗎？請蘇代表。  

蘇代表文徹：主 席、各位同 仁、公所一級主管、秘書，

針對剛才這本裡面 27 至 28 頁這兩案，之

前還沒有送進來，這當時你 們剛協調過，

但是因為 你們怎麼施工，大會是沒有什麼

意見，我們現在是審錢讓你們去處理、讓

你們去做 。課長， 因為這裡面你有講到施

工方法 有所改變，到時地方有意見 、沒意

見，現在也沒有辦法跟你們講， 因為你們

現在也沒辦法送設計圖給我們看，若是設

計圖看完，施工就是怎樣，我們還有辦法

跟你們說，事實上我們現在只有審錢給你

們，沒有辦法了解日後施工方式跟種種的

問題， 若是日後在施工當中，因為你們圖

出來了，最好若 是可以，你們圖出來讓我

們了解一下，提早知道， 不要在施工再來

發 生 百 姓 有 意 見 ， 我 們 是 比 較 怕 這 個 而

已，這項你們有問題嗎？  

賴課長琇瑩：謝謝代表，我們會配合辦理，我們都配合

辦理。  

蘇代表文徹：秘書，我們說實的 ，這個日後一定 會到你

那 裡，不要再跟我說你不知道，沒有常常

你說不知道就沒有事情，這個 以後，現在

要怎麼做也不知道，改天設計好，要做、

要發包什麼，也是到你那裡，麻煩你用心

一點 。主席，拜託一下，請他用心一點，

下次看是怎樣，你看到有什麼問題， 最好

是 …， 有 時 候 有 開 會 才 有 ， 你 若 是 沒 有，

至少要跟主席說 明講清楚，不要讓百姓知
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道 說發生了！有事情了 ！嚷到代表會、嚷

到 主 席 這 裡 來 ， 我 們 呢 ？ 我 們 讓 人 家 通

過，那要怎麼辦？主席 ， 裁決一下。  

林主席忠誠：看公所 這邊你們到時候做 ， 若是民眾有什

麼問題，你們要如何做反應 ？  

溫秘書勝雄：是，我們會跟 民眾溝通，會 儘量把它公開 ，

跟大家溝通。  

蘇代表文徹：我沒有意見，只要不要讓百姓有意見，在

座現場，因為這有卡到這本是追加減的，

追加減各課室有動到或是沒動到，我知 道

人事最多，剩下的沒什麼問題，若是大家

都沒有意見，主席若沒什麼意見，主席裁

決吧！  

林主席忠誠：看各位代表同仁還有什麼意見嗎？本席要

跟公所建議一下，下次你們編這個 案，你

們不要一次編在一起 ，把它分開，把一些

明細要怎做儘量分開，寫清楚一點，代表

同仁大家才看得懂。這案各位代表同仁沒

什麼意見，這案照案通過。  

 

大會決議：照原案通過。  

 

蔡主任雨婷：謝謝主席跟 各位代表。  

 

林主席忠誠：明天的議程原本是討論提案跟臨時動議，

因為提案都開完了，明天 的議程是臨時動

議，今天會開到這裡，散會。  

 

散會：上午 11 時 30 分  
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第   二   次   會   議  

時間：中華民國 111 年 6 月 22 日上午 11 時 19 分。  

地點：本會議事堂  

出席：林忠誠、黃瑞拱、楊敏惠、洪千芸、林金堂、  

      江黃秀銀、張松可、黃良榮、蘇文徹、許林心  

列席：鄉     長     林世明   秘     書        溫勝雄  

民政課長      蔡欣帆   財政課長      黃啟勝  

農經課長      賴琇瑩   社政課長        蔡岫惠  

行政室主任    林俊凱   人事室主任      蔡錦林  

主計室主任    蔡雨婷   政風室主任      許建中  

清潔隊隊長    張世忠   殯葬所管理員    鄧可聖  

幼兒園長      黃怡惠   圖書館管理員    張仁智  

本會秘書      林慧玲  

主席：主席林忠誠         記錄：李美瑩  

 

林祕書慧玲：今天議程是討論提案、臨時動議及閉會，

請主席宣布開會。  

林主席忠誠：鄉長、秘書、各課室主管、副主席、各位

代表同仁，大家早安！今天議程是討論提

案和臨時動議，現在會議正式開始。因為

公所的提案已經審議完畢，再來進行臨時

動議，看代表有沒有要動議。  
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主席致閉會詞：  

林主席忠誠：各位代表沒有要動議，這個會期圓滿結束，

感謝大家。  

 

 

散會︰上午 11 時 22 分  
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